



**MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU ROYAUME DES PAYS-BAS
LA HAYE**

TRAITÉ SUR LES FORCES ARMÉES CONVENTIONNELLES EN EUROPE
(Paris, le 19 novembre 1990)

Notification conformément à l'article XXII, troisième paragraphe

COMMUNICATION

Türkiye, 09-04-2024

(Traduction)

« L'Ambassade de la République de Türkiye [...] a l'honneur de notifier au gouvernement du Royaume des Pays-Bas, en sa qualité de dépositaire du Traité sur les forces armées conventionnelles en Europe signé à Paris le 19 novembre 1990 (ci-après le Traité FCE), que, en référence à la déclaration du Conseil de l'Atlantique Nord du 7 novembre 2023 concernant le retrait de la Fédération de Russie du Traité FCE, ainsi qu'à la déclaration nationale faite par le ministère des Affaires étrangères de la République de Türkiye à la même date, les procédures internes pour la suspension de la mise en œuvre du Traité FCE ont été achevées et que ladite suspension a pris effet le 8 avril 2024.

Comme cela a été souligné auparavant, cette décision est réversible. Les fondements et les principes fondamentaux du Traité FCE juridiquement contraignant qui assurent la stabilité, la transparence et la prévisibilité des forces militaires, avec les limitations numériques et le système sous-régional qu'ils prévoient, y compris le régime des flancs, restent essentiels. La modernisation, telle qu'elle pourrait être nécessaire pour l'architecture de sécurité européenne dans la période à venir, ne peut être construite que sur cette base.

L'Ambassade de la République de Türkiye saurait gré au Royaume des Pays-Bas de transmettre la présente notification à tous les autres États parties au Traité FCE. »

La Haye, le 12 avril 2024

Les notifications dépositaires sont accessibles en ligne sur le site Web du Ministère des Affaires étrangères du Royaume des Pays-Bas, à l'adresse <https://treatydatabase.overheid.nl>

Forces armées conventionnelles en Europe No. 04/2024



**MINISTRY OF FOREIGN AFFAIRS OF THE KINGDOM OF THE NETHERLANDS
THE HAGUE**

TREATY ON CONVENTIONAL ARMED FORCES IN EUROPE
(Paris, 19 November 1990)

Notification in accordance with Article XXII, paragraph 3

COMMUNICATION

Türkiye, 09-04-2024

"The Embassy of the Republic of Türkiye [...] has the honor to notify the Government of the Kingdom of Netherlands as Depository of the Treaty on Conventional Armed Forces in Europe, signed in Paris on 19 November 1990 (the "CFE Treaty") that, with reference to the North Atlantic Council statement on 7 November 2023 concerning Russian Federation's withdrawal from the CFE Treaty as well as the national statement issued by the Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Türkiye on the same day, internal procedures for the suspension of the implementation of the Treaty have been completed for the Republic of Türkiye and that the decision has come into effect as of 8 April 2024.

As has been highlighted before, this decision is, in essence, reversible. The need for the foundations and fundamental principles of the legally binding CFE Treaty that provide balance, transparency, and predictability among military forces with its numerical limitations and sub-regional system, including the flank regime, continues. Modernization, as may be needed for the European security architecture in the upcoming period, can only be built on this basis.

The Embassy of the Republic of Türkiye kindly request the Kingdom of Netherlands to circulate this Note to all other States Parties to the CFE Treaty."

The Hague, 12 April 2024

The Depository Notifications are accessible on the website of the Ministry of Foreign Affairs of the Kingdom of the Netherlands at <https://treatydatabase.overheid.nl>

Conventional Armed Forces in Europe No. 04/2024